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Compte rendu de la réunion du Comité directeur de l'EMB 
du 11 décembre 2012 

 
 
Lieu :    Bureau de l'EMB, Rue du Commerce 124, 1000 Bruxelles 
Heure :   9h30 – 17h00 
 
Présidence de la réunion : Romuald Schaber 
 
Participants :  Richard Blanc 
   Roberto Cavaliere 
   John Comer 

Silvia Däberitz 
Erna Feldhofer 
Markus Hafner 

   Sieta van Keimpema 
Romuald Schaber 

   Erwin Schöpges 
   Paul de Montvalon (APLI) 
   Carol Bulcke (FaireFrance) 
      
 
Traduction :  Astrid Sauvage (FR-DE) 
   Christian Schnier (EN-DE) 
    
Compte rendu : Regina Reiterer 
 
 
 

1. Mots de bienvenue 

Romuald Schaber souhaite la bienvenue à tous les participants. 

2. Signature du compte rendu  

Approbation et signature du compte rendu de la réunion du Comité directeur du 23 octobre 2012. 

3. Évaluation de la manifestation (déroulement, coûts, montants perçus, suivi déclarations Ciolos) 

Les membres du Comité directeur considèrent que la manifestation et les échos dans les médias étaient 
réussis. 

Discussion portant sur quelques points pouvant être améliorés : service traiteur, logement sous le chapiteau, 
organisation pendant la nuit, sécurité dans le chapiteau (vol), organisation du service bar, coordination du 
Comité directeur quant aux contacts avec la presse (prévoir un point info) et avec la police, bâche EMB avec 
les drapeaux des pays membres. 

4. Aspects financiers 

Discussion sur les revenus et les dépenses en lien avec  la manifestation. 

Romuald Schaber: notre évaluation des coûts à 30.000 € était correcte. 

Erwin Schöpges: jusqu'à ce jour nous n'avons pas reçu de demande de dommages et intérêts ou de 
réclamations. 

 

Discussion sur la stratégie à suivre concernant Ciolos. Décision de demander rapidement un rendez-vous 
avec Ciolos, afin de lui présenter les idées de l'EMB. 
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5. Informations de Paul de Montvalon 

L'APLI a été invitée à participer au groupe de travail sur l'avenir de l'agriculture dans le Ministère. Trois 
réunions auront lieu au total (régulation après 2015, régulation et contrats, contrats organisations de 
producteurs et coopératives). 

Le ministère a présenté un projet de régulation qui est analysé par différentes organisations. Le nouveau 
système ne peut rien coûter et doit être un projet européen reconnu par tous les États membres. Selon le 
ministère, le nouveau système devrait compléter le paquet lait. Il prévoit une gestion lors de crises, mais 
n'empêche pas qu'une crise survienne et que les prix s'effondrent. Les prix d'intervention et le stockage 
seront supprimés pour trois raisons : coûts trop élevés, spéculation, pas assez réactifs. 

La proposition du Ministre prévoit la mise en place d'une commission qui collecte des informations quant aux 
volumes, par pays et par laiterie. Par ailleurs, lorsque les prix à la production baissent, les laiteries des pays 
concernés doivent réduire les volumes. Au moment où les volumes produits sont réduits et que les prix 
augmentent à nouveau, le travail peut prendre son cours. Les pays qui ne diminuent pas les volumes 
doivent payer des pénalités. L'argent de ces pénalités revient aux laiteries des pays qui ont respecté les 
règles. Ce système est actuellement mis en place aux États-Unis. 

Il y a plusieurs désavantages à ce système. La question se pose s'il est suffisant lorsque les prix diminuent 
lentement. Lorsque les coûts de production augmentent le système n'est pas efficace. Selon le Ministère il 
est impossible d'imposer un prix qui s'orienterait aux coûts de production. Sa proposition: formation du prix 
sur base de l'indice des prix des matières premières. 

Le Ministre le Foll a répété à plusieurs reprises qu'il existe un problème avec les coopératives. Le Ministère 
a déjà eu des entretiens avec quelques pays (Espagne, Portugal, Pologne, Italie). Le grand problème serait 
l'Allemagne. Il faut demander un rendez-vous avec Le Foll. 

Paul de Montvalon : il est important qu'une nouvelle analyse des contrats soit effectuée et que ceux-ci 
deviennent obligatoires en Europe. Dans ce système les organisations de producteurs peuvent intervenir et 
par exemple réduire les volumes, même si les laiteries ne sont pas d'accord. Pour l'instant c'est l'industrie 
qui a la main sur les volumes. 

Erwin Schöpges demande qu'une présentation Power Point soit faite pour rendre plus compréhensible la 
mise en œuvre su système. 

Romuald Schaber présente graphiquement les possibilités de régulation. Proposition d'inclure ce graphique 
dans une présentation pour les décideurs politiques et les producteurs. 

Silvia propose d'évaluer les différents points de la proposition française. 

Erwin Schöpges propose d'organiser une grande manifestation en Allemagne en mars. Des tracteurs 
devraient s'y rendre depuis la Belgique.  

 
Pause déjeuner 
 

6. Conférence de presse à la Semaine Verte le 17 janvier 

Silvia Däberitz présente le programme de la conférence de presse. 

1. Présentation générale de l'étude sur les coûts de production, Madame Jürgens 

2. Ensuite l'EMB tire des conclusions (agence de surveillance comme base pour atteindre un prix 
rémunérateur – une action avait d'ailleurs été organisée à Bruxelles avec cette même fin - maintenant nous 
disposons de données - notre message aux décideurs politiques : utiliser ces données). 

3. Ensuite le MEG-Milchboard tire ses conclusions 

7. Prochains pas concernant le siège de l'EMB en Belgique 

 
Pause café 
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8. Divers 

Erwin Schöpges : la MIG est à la recherche d'un(e) employé(e) à mi-temps (bulletin d'information, site web). 
Une idée serait de le faire passer par l'EMB. 

Romuald Schaber : information du député Ertug sur la possibilité d'une "déclaration écrite" avec l'agence de 
surveillance. D'abord demander aux députés les plus importants pour leur signature, ensuite demander aux 
autres. 

 

Date de la prochaine réunion : le 17 janvier. 


